

## Aún no hay acuerdo en gas natural (El Financiero 05/10/12)

Aún no hay acuerdo en gas natural (El Financiero 05/10/12) Gabriela Chávez / Finsat Viernes, 5 de octubre de 2012 Se trabaja en la definición del precio y su proveniencia. Crear reserva en el Pacífico, reto: Herrera. Disminuirían las "alertas críticas". - SE BUSCA RESERVA ESTRATÉGICA EN GAS GUADALAJARA, Jal., 4 de octubre.- Luego de señalar que se está en la ruta de lograr el equilibrio entre la oferta y demanda del gas natural, el titular de la Secretaría de Energía (Sener), Jordy Herrera Flores, dijo que el gobierno busca generar "una reserva estratégica desde el Pacífico". Agregó que "estamos trabajando en un convenio que será suscrito por parte del gobierno federal, encabezado por la Secretaría de Energía, con la participación de la Comisión Reguladora de Energía, Petróleos Mexicanos y sus distintos organismos, la CFE y las cúpulas empresariales, para poder llegar a este acuerdo". Aún no hay acuerdo en el precio al que se importará ni del país del que se traerá. No se ha descartado la formación de un fideicomiso entre autoridades y empresarios para prorratear el costo, pero antes se deben definir los términos jurídicos que por un lado permitan se respete el marco regulatorio y por otro un mecanismo financiero adecuado para hacer estas compras. Sobre los organismos reacios al convenio expuso que "se está en tiempo para que todo usuario interconectado con el sistema de gasoductos analice la conveniencia de contar con esta reserva estratégica". "Es una solución en que todo mundo está poniendo su granito de arena y estoy seguro de que, con diálogo, la mayoría de los usuarios van a estar convencidos de que ésta es una medida que nos conviene", refirió. La intención es aplicar "una inyección en sentido inverso", pues hoy en día si caen las inyecciones del combustible del lado del Golfo de México se afecta la zona occidente. Inyectando más gas por la zona occidente "lograremos el balance del sistema en menor tiempo" y se pondrán disminuir las llamadas "alertas críticas", añadió. La reserva estratégica implicaría la importación de entre 50 y 100 millones de pies cúbicos diarios, y se utilizaría en caso de repetirse otro desbalance como el provocado tras el "lamentable accidente" en Reynosa que obligó a tomar medidas con más énfasis, puntualizó Herrera. El acuerdo definitivo se establecerá tras definir el costo del gas natural importado, pues en estos días se buscan opciones no sólo de países con los que tenemos acuerdo comercial como Perú, sino también de países árabes y de Asia-Pacífico, reconoció el funcionario, quien declinó mencionar posibles precios porque "estaríamos dando información a los potenciales proveedores". Aseveró que "lo importante es entender que es estratégico contar con el gas natural, pero al mismo tiempo se deben encontrar las mejores condiciones de mercado para disminuir los efectos que pudiera tener el precio en el resto del sistema". Anuncia inversión El titular de la Sener dio a conocer que la próxima semana el gobierno federal entregará tres mil millones de pesos al Instituto Mexicano del Petróleo (IMP), a fin de comenzar investigaciones en el país sobre la localización exacta de yacimientos de shale gas o gas de lutitas -considerado energético del futuro. Abundó que "es una inversión sin precedentes para estudiar la geología de este recurso estratégico que tiene el país; esto ayudará a que las perforaciones sean más eficientes y se conozca exactamente cuáles son los lugares de mayor riqueza, y esperamos que el Congreso determine a la brevedad si las condiciones de este nuevo recurso son para ser explotado por Pemex o si se requerirá de inversión complementaria para hacerlo a la mayor velocidad". En el marco de la ceremonia de la XXXII entrega de la Medalla al Mérito Industrial de Jalisco, otorgada al director de HP Guadalajara, Julio Acevedo, Jordy Herrera indicó que los convenios con la industria para solucionar el déficit actual de gas natural podrían entrar en vigor en noviembre de este año.